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ATA Nº 15/2022. 
Aos nove dias do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, às vinte horas, os 
vereadores da Câmara Municipal de Paim Filho reuniram-se em sessão ordinária, 
presididos pelo primeiro registrado: Leandro José Benetti – MDB, Adriana Salete 
Debiasi - PP, Aldair Antônio Pontel – PT, Celso Luiz Lorenson – PT, David 
Conte – PT,  Elaine Regina Garbin Zanchet - PT, Roselei Rodrigues de Campos – 
MDB, Sidia Lurdes Martini Bessegato – PP e Vanderlei Ernesto Luppi – MDB. O 
Sr. Presidente iniciou os trabalhos saudando a todos, colocando em seguida em 
apreciação a Ata da sessão anterior, aprovada na íntegra e por unanimidade. Nada 
mais constando na pauta, passou-se ao Grande Expediente onde, primeiro a falar, 
o Ver. David iniciou indagando ao Sr. Presidente se no seu pronunciamento na 
última sessão, ele seria o vereador da foto a que se referiu, ao que esse respondeu 
que o colega deve saber quem é o vereador. Prosseguindo, o Ver. David disse que 
embora o colega tenha falado que não deveria estar na foto por que não 
participou, nem contribuiu, estava presente como vereador, assim como qualquer 
um poderia estar, e também como componente da Diretoria do hospital, cujo ato 
era a entrega de recursos próprios do município à instituição. Quanto ao que tanto 
falam que foi tal deputado que enviou, disse que gostaria que trouxessem algo 
que prove tal afirmação, pois ele o tem do mesmo parlamentar destinando tais 
recursos à Unidade Básica de Saúde. Enfatizou que as ações do governo não são 
definidas apenas pelo prefeito, mas também pelos vereadores da Bancada e 
outros, como é o caso de tais recursos, ressaltando que estava no lugar e hora 
certa. Lembrou agosto ser o mês das vocações, tendo sido o Dia do Padre no 
último domingo, parabenizando ao Pároco Padre Felipe, assim como a todos os 
pais a ser comemorado no próximo. Referindo-se às melhorias nas estradas, disse 
que embora seria melhor nem mexer no inverno, os serviços devem prosseguir e 
registrou a chegada da ambulância nova, equipada e em condições para os 
profissionais de saúde bem atender os pacientes. Registrou ter estado na praça 
José Galvão Pereira onde está sendo posta grama sintética na quadra de esportes, 
a qual logo estará à disposição da comunidade, sugerindo à administração que 
também seja posto esse material na quadra junto à praça da matriz. Vez do Ver. 
Celso, disse que diante da ausência de expedientes, dá para sentir a falta que faz o 
debate e registrou que o retorno às aulas foi marcado por uma palestra aos pais e 
alunos sobre drogas, com relatos importantes de pessoas que foram usuários. 
Ressaltou que nunca se pensou que essa chegaria ao município e que a escola tem 
feito de tudo para evitar que os alunos entrem no vício, cuja conscientização 
através dos pais, que são os que mais sofrem com isso, e professores, é essencial 
diante da facilidade e artimanhas que os traficantes usam para comercializar, 
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saudando às Secretarias de Educação e de Saúde, bem como à escola pelo evento. 
Registrou ainda que na semana do estudante está sendo realizado um torneio entre 
as escolas municipal e estadual, sendo uma forma de envolver os alunos, focando 
o pensamento no esporte e não para o lado do mal. Referindo-se à quadra citada 
pelo colega, disse que faltou um pedaço de grama, mas insignificante diante da 
funcionalidade que terá e registrou que esteve visitando a obra no ginásio 
municipal de esportes, que infelizmente atrasada, deixando o espaço fechado por 
muito tempo, faltando ainda a conclusão da reforma dos banheiros. Vez do Ver. 
Aldair, falou acreditar que nenhum prefeito na história do município realizou 
tantas obras como esse em um ano e sete meses de administração, tendo havido 
ralizações em todas as áreas, cujo compromisso é de melhorar a vida das pessoas, 
principalmente as que mais precisam. Ressaltou que os projetos sempre são 
previamente debatidos com a Bancada, sendo todos de fundamento e que embora 
tenha ainda muito a melhorar, aos poucos as coisas vão se encaminhando e com o 
propósito de seguir em frente. Agradeceu aos deputados da Bancada do PT e 
também das outras que destinaram recursos ao município, com os quais muito 
ainda será feito. Encerrou desejando aos pais um feliz dia com muitas bênçãos e 
alegrias. A Verª Elaine iniciou parabenizando ao Padre Felipe pelo dia do padre, 
bem como aos pais, os quais são a base da família e registrou ter participado da 
palestra registrada pelo colega Celso, importante para todos, pais e alunos, 
enfatizando a importância de ficar atentos e alertas a esse problema que atinge 
cada vez mais os jovens e parabenizando aos organizadores do evento. Disse ter 
percorrido as estradas que receberam melhorias nos últimos dias, as quais bem 
feitas, enfatizando a diferença de ter um britador para fornecer material para essas 
e para as propriedades. Aos comentários a respeito do tamanho da brita, disse 
entender ser perfeito para por nas estradas, pois se muito pequena, acaba sendo 
jogada na lateral das vias e finalizou parabenizando os estudantes pelo dia a eles 
dedicado, ressaltando o estudo ser essencial para transformar as pessoas. Em sua 
fala a Verª Adriana agradeceu a todos que prestigiaram a festa em sua 
comunidade, assim como ao Secretário de Obras por ter atendido seu pedido feito 
na sessão passada, especialmente aos operadores da retro escavadeira e da patrola 
pelo ótimo trabalho realizado nas estradas, embora alguns trechos ficaram 
complicados, necessitando de brita ou cascalho. Agradeceu também as melhorias 
feitas no trecho de acesso ao município de Cacique Doble e parabenizou aos pais 
pelo dia, assim como às mães que criam seus filhos também fazendo esse papel, 
sendo uma missão difícil, mas não impossível. Disse também que o Dia de 
Campo do qual participou com os ovinocultores no município de Capão Bonito 
do Sul foi de muito aprendizado, agradecendo à Secretaria Municipal de 
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Agricultura e à Emater pelo trabalho e incentivo que vem dando a esses 
produtores, dizendo ter sido uma viagem bem produtiva e finalizou 
parabenizando o Sr. Presidente pela passagem de seu aniversário. Antes, porém, 
concedeu aparte ao Ver. Celso que o fez para agradecer à Secretaria Municipal de 
Agricultura e à Emater pela inciativa e ao município de Capão Bonito pela 
recepção e belo trabalho lá desenvolvido. Vez da Verª Sidia, iniciou manifestando 
sentimentos de pesar à família Luppi, ressaltando que a pandemia ainda não 
passou, continua ceifando vidas. falou que o projeto que está sendo desenvolvido 
pela secretaria de Agricultura e Emater com os ovinocultores tem seu apoio, cuja 
viagem realizada foi produtiva e que só tem a enaltecer o município pela 
inciativa, devendo se investir na atividade como renda extra, a qual é de fácil 
manejo. À palestra citada, disse ter participado enquanto vereadora e mãe, 
enfatizando que a base e a força devem vir da família, a qual sofre junto com o 
usuário de drogas e que todos devem abraçar essa causa para evitar que os filhos 
se envolvam, cuja presença de Deus é fundamental, além de que os jovens devem 
cuidar com as companhias. Parabenizou ao Padre Felipe pelo dia, rogando 
discernimento e sabedoria, assim como aos pais, os quais são dádivas divinas, e 
também ao Sr. Presidente pela passagem de seu aniversário. A Verª Roselei 
iniciou sua fala dizendo que prefere ficar calada a ser repetitiva, que sabe que às 
vezes é barraqueira, perde o equilíbrio e diz o que quer, mesmo ouvindo o que 
não quer. Ponderou que falar sempre a mesma coisa cansa e às vezes se torna 
insuportável, ressaltando que se vive em um momento em que deve haver 
ponderação e cuidado ao falar, estudando, analisando, filtrando, além de tirar 
ensinamentos. Disse que acha estar se alfabetizando nisso, onde é preciso ser, 
conviver e estar juntos, desta forma, construirão um mundo melhor, o que 
entende ser democracia, ressaltando ainda que o bem às vezes demora, mas 
sempre prevalece. Parabenizou a todos os tipos de estudantes pelo dia, 
manifestando a esses respeito e gratidão, rogou a Deus discernimento para 
disseminar o que é bom e do bem e se dispôs para o que precisar como 
professora, enfatizando que sempre aprende mais do que ensina. Também saudou 
aos pais, aos que disse ser uma data complicada, mas amada, ressaltando todos os 
tipos de pais existentes e enalteceu o seu, o qual sempre foi presente, deu aos 
filhos credibilidade e possibilidade de crescer, além de responsabilidades, de 
quem sente orgulho, almejando que todos sejam referência para seus filhos. 
Igualmente manifestou condolências aos familiares de Avelino Luppi dizendo que 
sentirá falta das tardes que passou em sua casa, onde sempre aprendia algo. 
Registrou ter recebido reclamações de serviços agendados várias vezes e não 
atendidos, pedindo para que isso seja revisto, pois todos contribuem com seus 
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impostos e ponderando que não basta diálogo, é preciso compromisso e que esse 
seja cumprido pelos gestores, enfatizando ainda que não basta visita, os 
empreendedores precisam de apoio. Registrou também ter participado da palestra 
oferecida aos pais e alunos para conscientização sobre as drogas e lembrou que 
quando implantada a Ala de Saúde Mental Drª Daniela Zandoná Brezolin, as 
dificuldades enfrentadas por seus idealizadores e as críticas recebidas tanto na 
comunidade, quanto na Casa. Lembrou também do trabalho com o programa 
Saúde na Escola de várias gestões e agradeceu o trabalho do popularmente 
conhecido Beto Bigarela que por muitos anos fez grande diferença na escola junto 
aos alunos, dizendo este ser, para ela, referencia nesta área, pois sempre estava 
disponível auxiliando e que atualmente faz falta, manifestando gratidão por toda a 
dedicação enquanto esteve presente na escola. Falou ser sabido que o problema 
está cada vez mais próximo, rogando a Deus que envie sempre pessoas para 
contribuir e ajudar os jovens seguir o caminho do bem. Aos padres e pastores, 
desejou luz e discernimento para conduzir sua missão e o povo. Vez do Ver. 
Vanderlei manifestou sentimentos de pesar aos familiares de seu tio Avelino 
Luppi, assim como aos demais que perderam seus entes nos últimos dias. Disse 
que como Mestre de Obras, tem acompanhado a colocação da grama sintética, 
onde realmente está ficando bonito, porém, sugeriu para que sejam passadas 
orientações de como conservar e cuidar para ter maior durabilidade. Pediu ainda 
para que seja dada atenção à praça do Bairro São Francisco, bem como limpeza e 
iluminação da rua desde o moinho, dizendo ser cobranças que recebeu dos 
moradores. Lembrou ter falado que havia ficado algo a fazer na comunidade de 
Chico Felipe, cujo local que alertou estar ruim vitimou um caminhão que acabou 
quebrando, onde o motorista o procurou, enviou o orçamento de quanto iria gastar 
para o conserto e pedindo se a prefeitura iria indenizar, ao qual falou que iria 
conversar com os responsáveis. Sugeriu que tipo de melhoria deve ser feita no 
local, o porquê a realizada não deu certo e solicitou também serviços de 
patrolamento e britagem na estrada da comunidade do Espraiado, desde o salão 
até na divisa com Maximiliano de Almeida. Reiterou achar o tamanho da brita um 
pouco grossa, a qual é útil para atoleiros, mas no chão firme acaba saindo e 
danificando veículos, ponderando que se tiver como melhorar o tamanho, será 
bom. Disse ter passado por algumas estradas que receberam melhorias e lamentou 
que alguns trechos não estão sendo britados, acreditando estar havendo algum 
problema no britador, pois se produzisse o que haviam falado, sobraria material. 
Falou que soube já ter dado problemas mecânicos com o maquinário, não 
sabendo se continuará por muito tempo fazendo toda a brita almejada e que 
embora tenham falado que iriam adquirir para desenvolver o projeto Porteira 
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Adentro, até o momento não viu nada. Registrou que no dia de ontem foram 
ligadas as placas solares junto ao hospital Santa Terezinha, o que irá gerar grande 
economia quanto ao consumo de energia, parabenizando a todos que se 
empenharam na realização do projeto. Referindo-se à palestra citada, parabenizou 
aos envolvidos e lembrou as que eram feitas pela Drª Dani (in memorian) na 
gestão passada junto às escolas, com muitos benefícios aos estudantes. Indagou 
ao Líder do Governo por que não estão mais sendo divulgadas informações sobre 
o COVID, sugerindo para que o seja ao menos semana ou quinzenalmente. 
Agradeceu ao Dep. Alceu Moreira pela visita, o qual muito já ajudou o município 
e que trouxe boas notícias de novos recursos, enaltecendo sua conduta e 
repudiando os que apenas vem buscar votos, garganteiam, mas nada fazem. Aos 
pais, ressaltou o papel desses nas famílias, parabenizando a todos, em especial ao 
seu. Em seguida, licenciado do cargo de Presidente, assumido pelo Vice, Ver. 
Aldair, o Ver. Leandro iniciou se reportando à reunião realizada sobre drogas, 
dizendo ser de extrema importância dar continuidade a esse trabalho que já vinha 
sendo desenvolvido na administração passada através do projeto Saúde na Escola, 
o qual tratava alunos e pais, tendo feito a diferença na vida de muitas famílias, 
assim como foi um programa modelo em toda a região. Lembrou ainda que 
também foi tornado o hospital Santa Terezinha referência em saúde mental e 
ponderou que quando é dito que nenhuma outra administração municipal fez 
como a atual vem fazendo, acredita que todas fazem algo, tem suas prioridades, 
sendo que a passada buscou fazer o melhor, priorizou o hospital, também com 
ajuda dos vereadores e junto aos deputados, lembrando que estava praticamente 
fechando as portas quando assumiu. Em aparte o Ver. Celso lembrou que o 
vereador seguidamente fala que o hospital estava fechando, que o então 
Presidente renunciou, dentre outras coisas, no entanto, certa vez em uma reunião, 
o Prefeito garantiu que nunca fecharia e que quando o Presidente renunciou, 
deixou em caixa R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil reais). Disse concordar 
que as prioridades eram outras, mas o hospital não estava falido e nunca fecharia, 
lembrando que a administração passada investiu com recursos federais, não do 
município, ao que parabenizou, mas enfatizou que a entidade nunca correu o risco 
de fechar ou ocorreria se o PT continuasse então no poder. Falou concordar 
também que tais mudanças talvez não fossem acontecer, mas que também nunca 
mais ocorreram tantas denúncias, diante das quais o Presidente optou por 
renunciar para que não fechasse. Lembrou que o Portas Abertas foi um projeto 
que durou anos, com atendimento de várias exigências e também de várias 
denúncias, e que quando o PT perdeu as eleições, falou na Casa na ocasião em 
que o novo Presidente esteve na Tribuna, que estaria assumindo uma batata 
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quente. Lembrou ainda que também houve renúncia de Presidente na 
administração passada, mas ninguém comentou nada sobre o motivo pelo qual 
ocorreu. Enfatizou que, embora não tanto quanto os aliados da gestão anterior, os 
deputados do PT enviaram recursos todos os anos para a entidade. Retomando a 
palavra o Ver. Leandro disse ter certeza que quando o colega falou que a “batata 
quente” estava nas mãos de quem estava assumindo, era por que o hospital se 
encontrava em péssimas condições, dizendo também ter havido denúncias na 
gestão passada, como médicos ter que prestar esclarecimentos na polícia federal. 
Lembrou que a administração anterior iniciou a regularização das matrículas de 
lotes nos Bairros, pedindo para que a atual continue com o programa REURB, 
sem custo para pessoas de baixa renda, registrando ter havido reclamações de 
cidadãos que não tem condições e dos quais está sendo cobrado IPTU. 
Parabenizou o CTG Coxilha do Inhadava que será pioneiro em realizar o Iº 
Cordeiraço a fim de incentivar e valorizar os ovinocultores do município, 
desejando que o evento perdure todos os anos. Manifestou pesar à família Luppi e 
registrou ter recebido informações de caminhões de terceiros descarregando brita 
junto ao britador, ao que, embora não sabe se é verdade, acredita que então não 
esteja sendo toda produzida pelo maquinário. Finalizou agradecendo as 
felicitações recebidas em seu aniversário, parabenizando aos pais pelo dia e 
pedindo para que o Vice-Presidente em exercício da presidência encerrasse a 
sessão, o qual agradeceu as presenças, informou que a próxima realizar-se-á no 
dia trinta de agosto e declarou encerrada a presente. CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES, 09/AGOSTO/2022. 

 
 
Verª Adriana Salete Debiasi,                 Ver. Leandro José Benetti, 
Secretária.                       Presidente 

 


